

En la capital	2.00	plaz. trimestre
En la provincia	1.50	plaz. trimestre
En el extranjero	2.50	plaz. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración, calle del Progreso, 4, 3.º, 1.ª

LA LUCHA

En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 céntimos.—En la 4.ª, 25 y a los suscriptores 12 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 1.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos, en adelante.—Comunicados y recibidos de 1.ª a 3.ª pesetas la línea a juicio de la Administración.

Corresponsal en París para anuncios y recibidos, A. LORETTE, 41, Rue Cassini.

AÑO XXIV

Se publica todos los días, excepto los siguientes días festivos.

Gerona, martes 4 de septiembre de 1894

NÚMEROS SUELTOS 25 céntimos.

N.º 5.369

Efeméride

4 de septiembre de 1282.

Pedro III de Aragón es proclamado en Palermo rey de Sicilia.

Ceñía la corona de Nápoles y Sicilia el conde Carlos de Anjón, hermano de Luis IX de Francia, por usurpación que de ella había hecho a Manfredo, cuando Pedro III el Grande, rey de Aragón, se dirigió a aquel punto con propósito de hacer valer los derechos de su esposa doña Constanza, hija que era de Manfredo. Antes de arribar D. Pedro, estalló en Palermo contra la dinastía del de Anjón, la gran revolución conocida con el nombre de *visperas sicilianas*, por ocurrir en el momento en que los fieles acudían a las visperas que se celebraban en los templos. Esta rebelión favoreció indirectamente los proyectos del rey de Aragón por cuanto que, comprendiendo los sicilianos la debilidad de sus fuerzas, ó instigados por el desterrado de Palermo Juan de Prócida que a la sazón se hallaba al servicio de D. Pedro, le ofrecieron su vasallaje a cambio de que los defendiera del sanguinario Carlos. Con efecto, así que llegó y quedó aclamado, acudió con la escuadra al socorro de Messina y las armas francesas fueron perdiendo en todas partes aquella pujanza de que tanto alarde hacían. Conociendo Carlos lo inútil de la defensa, decidió evacuar el reino y en un paroxismo de ira retó a desafío a D. Pedro. Este extraño suceso no llegó a tener efecto porque oportuna y confidencialmente supo D. Pedro que los del bando contrario estaban decididos a acabar con su vida si en el palenque llegaba a vencer al conde.

(Prohibida la reproducción.)

ENSEÑANZA AGRÍCOLA

En estos tiempos en que el ejercicio de todas las carreras oficiales ofrece tan poco porvenir, y en que las familias de modesta posición no pueden costear los gastos que aquellas carreras demandan, ni esperar años enteros, sin recoger beneficio alguno, a que terminen los estudiantes sus largas tareas escolares, bueno sería que procurásemos todos encauzar y dirigir por otros nuevos caminos las aficiones estudiosas y los propósitos que la juventud ha de tener para crearse mañana un porvenir algo seguro y provechoso.

Nuestra patria presenta gran número de facilidades y promete mayor suma de beneficios a cuantos se consagren a las tareas agrícolas de una manera inteligente.

La tierra española, tan productiva en su mayor parte, puede decirse que está hoy sin explotar.

Pues aún en aquellas regiones en que se obtienen algunos rendimientos, es de fijo una parte mínima de lo que esa explotación ha de producir, dirigida de un modo inteligente.

Sería, por lo tanto, de un resultado seguro y fuente inagotable de bienestar para un sinnúmero de familias el dedicar a sus hijos al estudio de la agricultura con el fin de aplicarlo después a conseguir del cultivo de la tierra el mayor fruto posible.

Para favorecer ese estudio, no se necesita que el Estado se imponga nuevos sacrificios. Creemos que con muy poco que ayuden las diputaciones y los ayuntamientos, podrían fácilmente crearse escuelas primarias elementales y normales agrícolas.

La enseñanza primaria en Bélgica, por ejemplo, ha introducido la vulgarización de nociones muy elementales sobre la agricultura, particularmente en cuestiones de arboricultura y cultivo de legumbres. En febrero de 1890 el gobierno belga impuso a las escuelas primarias rurales una enseñanza agrícola más conforme al medio en que radicaban; pero el programa, hecho y realizado por pedagogos, se hizo casi impracticable.

En vez de preparar el camino (que la misma naturaleza enseña), en el sentido de conducir a una enseñanza profesional,

se agregó a un programa general pedagógico un programa especial de la agronomía pedagógica, imponiendo de este modo a los profesores una labor sobre humana.

La solución no está allí donde tan laboriosamente la buscan los hombres de escritorio y rutinarios; está en los medios que acabamos de bosquejar: 1.º, hacer profesores útiles para las escuelas normales de agricultura; 2.º, hacer la escuela para-mente profesional con agregación de materias indispensables como la aritmética.

Esta enseñanza profesional encontraría su complemento en un establecimiento de enseñanza superior y en las escuelas especiales de lechería, criaderos, horticultura, tecnología agrícola, etc., según las necesidades de las diversas comarcas de cada país.

Lo que entendemos por escuelas primarias ó de enseñanza secundaria agrícola, no son establecimientos donde se diera un curso entero de agricultura, sino más bien donde las ramas agrícolas fuesen estudiadas separadamente.

Un juego, una verdadera distracción sería el medio mejor de desarrollar las tendencias al trabajo rural en los niños: la selección de las semillas, su limpieza, los ensayos de germinación, el laboreo superficial de la tierra, etc., etc.

Graduar estos trabajos ligeros, continuarlos cada año para completarlos es poner a un niño de 10 años, sin ninguna mortificación de su espíritu, en condiciones de no ser engañado ni engañarse a sí mismo sobre los puntos capitales de una buena práctica.

Este modo simple y especial que aconsejamos para la enseñanza agrícola, ha sido combatido alguna vez en Europa por agrónomos más hábiles indiscutiblemente para hojar un libro de ciencias que para comprender las ventajas de la práctica racional. Estos jueces que hablan contra la falta de competencia, creen que la rutina y el formularismo debe presidir a la vulgarización de la agricultura.

A su entender, lo son cursos convergentes los que deben hacerse en las escuelas, sino más bien un curso único. Por eso se querría enseñarlo todo en algunas horas; hablar de todo para no decir nada, ó bien condensar los puntos principales en una forma incomprensible para colegiales.

Este curso sería muy a propósito para injertar en las preocupaciones existentes otras nuevas y para esterilizar el tiempo y el dinero invertidos. Como ocurre en la mayor parte de los estudios profesionales que hoy se hacen.

La prensa africana

TÁNGER

El semanario inglés *Al-Moghreb Al-Aksa* dedica su fondo (25 de agosto) a la rebelión de las tribus de las regiones occidentales del imperio.

Espera una proua pacificación, aunque desconfía de los procedimientos que para lograrla pueda emplear el emperador. Señala el nudo del conflicto en las exacciones y la tiranía de los kaidís ó gobernadores que el emperador delega para representar a su autoridad.

Añade *Al-Moghreb Al-Aksa* que el gobierno cherifiano está demostrando escasas disposiciones para adoptar los remedios energéticos que requiere esta grave cuestión.

«Bien al contrario—dice nuestro colega—vemos con tristeza que el Gobierno sigue el mismo camino que sus predecesores, más inclinado a favor del fanatismo del populacho que a los derechos otorgados por los tratados.

»A la llegada del vice-cónsul francés a Fez, recientemente, se le ha mostrado el mismo desdén, que hace dos años se prodigó al vice-cónsul británico.

»Sabemos que se ha dirigido una circular cherifiana a los soberanos de las potencias, por mediación de sus ministros en Tánger (procedimiento completamente desusado), asegurando que después del nombramiento del vice-cónsul británico en Fez, otra potencia ha hecho un nombramiento semejante (señalando indudablemente a Francia), y que la presencia de esos europeos tiende a excitar al pueblo y causar disturbios. De ahí, la circular deduce la conveniencia de presentar una humilde petición a los potencias, a fin de que dejen sin efecto los nombramientos de cónsules en Fez.

»No deja de haber una notable coincidencia en haber esperado la ocasión para hacer entrar en esta comedia de golpe a los dos vice-cónsules de Inglaterra y de Francia, señores Maceiver y Marcelli. Pero la circular no está redactada con gran cuidado, pues habla de otra potencia que ha imitado a Inglaterra, cuando sucede precisamente todo lo contrario. Inglaterra siguió a Francia, nombrando a su vice-cónsul cuando esta nación estaba ya representada en Fez, aunque no por un europeo.

»Si el Gobierno francés encuentra ahora conveniente substituir su representante musulmán en Fez por un cristiano, tiene perfecto derecho para hacerlo así.

»Podría ser que al Gobierno cherifiano le haya forzado a dar este paso el Gobierno español, que no desearía ahora llevar a efecto una de sus estipulaciones en Marrakeix, cuando las negociaciones sobre el conflicto de Melilla, referente a la representación consular en Fez.

»Pero envíe ó no envíe España un representante en Fez, no concierne esto a las demás potencias; y no dudamos de que Inglaterra y Francia, teniendo ya sus vice-cónsules acreditados en la capital conforme a los derechos reconocidos por los tratados, mirarán porque permanezcan en Fez y sean debidamente respetados.

El conflicto de los consulados en Fez, presentado así, tiene mayor trascendencia de lo que hacían imaginar las informaciones oficiosas de nuestro ministerio de Estado.

No comentamos el criterio de *Al-Moghreb Al-Aksa*, en esta sección de pura información, pero sí hemos de llamar la atención sobre su trascendencia.

—El *Diario de Tánger* (27 de agosto) se ocupa de la situación del imperio y del movimiento de buques de guerra.

Dice el *Diario*:

«La vuelta del «Bramble»: Tras la tempestad viene la calma, tras de la agitación, la quietud, y por fin aparece el arco iris que da a entender que ha de abonanzar el tiempo. Tras de la pasada alarma, para la cual, cada día se va viendo mejor que no ha habido motivo, tras de aquellos peligros que solo existían en ciertas imaginaciones, ha venido la verdad a ponerlo todo en su justo lugar. La vuelta de «Bramble» fué la prueba decisiva, con sus noticias tranquilizadoras, de que no eran necesarios tantos lamentos. En efecto, según se dice, el comandante de la cañonera reunió a los súbditos ingleses y les ofreció visto el peligro, el seguro del barco; que en efecto todos se apresuraron a rehusar por ser completamente inútil. ¡Qué previsión la de algunos empleados! En vista de eso, volvió su proa para Tánger, donde llegó el sábado sin ningún contratiempo.

El viaje del «Regente». Estaba anunciada la salida del crucero Español el sábado desde la mañana. Cuando llegó el «Bramble» todo el mundo creyó que se daría contraorden, pero no sucedió así. Salíó a las cinco de la tarde con órdenes que ignoramos, para el puerto de Mazagán.

Verdaderamente no podemos adivinar

cual será el papel que jugará ese barco, en tan tardía expedición. El problema es claro, de haber peligro, ese gran peligro que se ha señalado, hubiera llegado muy tarde a prestar auxilio, pero como nada sucedía digno de mención, había ido en exploración ó comprobación de lo que se decía. ¡Misterios que no están al alcance de los profanos!

La llegada del «Etruria»: Con toda oportunidad llegó ayer tarde el «Etruria» crucero de la marina Italiana, el que después de cambiar los saludos correspondientes con la plaza, quedó a las órdenes del señor Encargado de Negocios de Italia, Sr. Gentile ¿Irá a la costa también el crucero Italiano? Quién sabe, puede ser que todavía haga falta un tercer viaje de un buque de guerra. La llegada de estos barcos nos hacen recordar la fábula del pastor y el lobo. Engañaba a sus compañeros gritando: ¡Que viene el lobo! Acudían y se reía de su credulidad; cuando vino verdaderamente el lobo, llamó y no acudió nadie, creyendo seguía la broma. Hemos tenido la guerra de Anghera a las puertas de Tánger, más peligrosa que la de ahora y no vino ningún buque de guerra. Italia que no mandó barcos cuando la muerte del Sultán, lo ha mandado ahora. Verdaderamente, en estos últimos tiempos ha aumentado la excitación nerviosa y la impresionabilidad de Europa, hasta el punto de encontrarse dispuestas a creer todos los rumores hasta los más estrafallos y absurdos.

Recientemente ya que los sucesos de Mazagán no habían dado el juego que esperaban los pesimistas, trataron de matar al Sultán inventando una gravedad en su estado de salud, que no existía por fortuna en la realidad. En efecto, las últimas noticias que se han recibido de Fez, dicen que está completamente restablecido de su leve dolencia y que se ocupa sin dificultad de todos los asuntos públicos.

Desde Madrid

No hay que hacerse ilusiones: los noticiosen estupendos no pueden pasar; ya no se comulga con ruedas de molino, ya se oye una cosa, y antes de dárla crédito se piensa, y después de bien pensada se hace uno cuenta de que nada oyo, si la cosa no es buena.

Por pura propaganda pueden pasar algunas noticias, y allá el que las crea hagase las ilusiones que estime más convenientes; el desengaño vendrá luego; pero como noticia verdad, aunque se la quiera revestir de tal carácter, ni ha pasado ni pasa ni pasará la que se dio hace poco, de retirarse a la vida privada el señor Ruiz Zorrilla, primero, porque no entró en sus cálculos tal cosa, y segundo porque los hombres se enredan las más de las veces en las redes que ellos tejen.

Notóse desde un principio que la noticia de la retirada del señor Ruiz Zorrilla, era ni más ni menos que para llamar la atención. La prensa iba ocupándose mucho de los carlistas. En los periódicos se veían con gruesos caracteres estampados los planes de los partidarios de Carlos VII y los republicanos iban cayendo en el olvido. Modo de evitar esto: lanzar a la publicidad una noticia de las de verano, de las que causan gran sensación; y se dijo que el Sr. Ruiz Zorrilla abandonaba la política por hallarse convencido de que su causa no había de triunfar. De este modo, los monárquicos crédulos serían los encargados de hacer la mayor de las propagandas, comentando la noticia y hablando a todas horas de los republicanos. Para que el efecto fuera mejor, *El País*, órgano de D. Manuel, ha callado en un principio, con lo cual, viéndose que el *cañard* no era rectificado, cayeron en el garlito los que en los primeros momentos se resistían a caer.

No se nos podrá tachar de suspicaces por pensar así. Lo que decimos nosotros, creemos que es cierto, y a cualquiera se le alcanza, sin estar enterado de la política y de los mil y mil recursos que en esta se emplean para dar importancia a lo que le va perdiendo.

do. Por esto se comprende que el plan de los zorrillistas es uno de los muchos planes burdos que se ponen en práctica para convenirse enseguida de su mal resultado.

«¿Cómo!—ha dicho la opinión ¿No triunfará la causa zorrillista? ¿Y se ve ahora? ¿Se ve cuando se han causado miles de desgracias? ¿Cuando se ha hundido en la ruina más desesperante a multitud de familias? ¿Es para eso para lo que el jefe de los revolucionarios hizo realizar tantas intenciones? ¿Hizo arruinar a muchos hombres, los puso al borde de la sepultura, en la que muchos cayeron; contribuyó a que otros muchos fuesen a sufrir toda clase de privaciones fuera de su querida patria, para decir á última hora que nada puede hacerse y que ahí queda eso, y retirarse á la vida privada dejando tras de sí lágrimas sin cuento y desdichas sin fin. ¿Es ese el premio que recibe el que sigue á un hombre que habla de hacer el bien de la patria? ¿Es así como se demuestra con hechos los que dicen las palabras? ¿Iba á dar á toda España la dicha que otorga ahora á todos los hombres que le siguieron; deslumbrados por el bien prometido y que anhelaban alcanzar? ¿Va á costar ahora de un solo golpe todas las esperanzas que hizo concebir durante muchos años á los partidarios de sus ideas? Si ahora se ve imposible lo que antes se pintó como la cosa más fácil, ¿por qué no se miró bien? No hubo previsión; se hizo todo á la desesperada, á salga lo que saliere, y cuando alejó la paz de muchos albergues, ¿quiere el jefe retirarse á la vida privada para gozar tranquilamente de su hazaña?...

Y así pensando, la opinión ve con claridad las cosas, poniendo en duda muchos cándidos lo que antes creían como creen los cristianos las palabras del Evangelio.

Las fortunas se gastaron en pólvora, en humo, y cuando se ve que el globo de las ideas revolucionarias no puede hundirse con el humo de aquella pólvora, ni puede elevarse para colocar á D. Manuel en el sitial de la presidencia de la República española, abandona el trabajo y el señor Ruiz Zorrilla se retira á su hogar para vivir en él tranquilamente...

Hé aquí por qué decimos que es toco el plan de los zorrillistas, para hacer propaganda en los actuales momentos. Un plan que años atrás hubiera causado gran efecto, le ha producido desastroso, hoy que se meditan todas las cosas, y lo que se quería aumentar, propagándolo, ha servido para introducir la duda donde reinaba una confianza ciega.

Se ha desmentido la noticia de la retirada, comprendiendo que por el camino que se emprendía, no se iba á buen puerto, y hoy se dice que el Sr. Ruiz Zorrilla se ocupa en estudiar la cuestión económica cuyo arreglo es el principal que necesita España; pero como la opinión tiene muy presente que cuando suena el río, suena porque lleva agua, se cree que lo de la retirada podrá realizarse más tarde ó más temprano, y la desconfianza se ha abierto camino, camino que habrá de conducir, ya lo verán nuestros lectores, á que un partido que ya era escaso, se disuelva en absoluto y quizá de pronto.

Entonces será cuando no tendrá más remedio que retirarse á la vida privada. Ruiz Zorrilla.

Resumen: que la propaganda zorrillista no solo no ha servido para conseguir nuevos adeptos, sino que ha hecho caer la venda que cubría los ojos de muchos revolucionarios.

De todo lo cual debemos felicitarlos los que amamos á la actual monarquía.—*Carmón*.
1.º de septiembre de 1894.

Desde Massanet de la Selva

Conforme anunciaba LA LUCHA, hoy por la mañana nos hemos visto visitados por ocho individuos de la benemérita, mandados por el teniente del puesto de Hostalrich, venidos expresos para evitar algún conflicto que temían nuestras autoridades con motivo de celebrar el juicio de agravios contra el reparto formado á gusto y petición del tristemente célebre relojero y expuesto por ocho días al público en esta villa, cuyos ánimos si bien están excitadísimo debido á los atropellos y coacciones que fiados en la inmunidad de sus subordinadas autoridades, dirigen contra estos vecinos el famoso secretario Buxadé y José Horta, conocido por el relojero, no darán no obstante, margen á que se les pueda atribuir acto alguno que no se atemperare estrictamente á las reglas que exige la buena educación que de sus antepasados tienen heredadas, y por consiguiente á que nunca se les pueda considerar como

iniciadores ni autores de motin alguno, por estar convencidos de que nada de provecho trae la adopción de tan reprobados medios y para después demostrar al secretario y al relojero que acostumbramos, al contrario de ellos, valernos de medios más nobles y legales para defender nuestros derechos y sin que echemos la piedra ocultando luego la mano como hace el relojero, sino que permanecemos en la brecha defendiendo nuestras peticiones que nunca se apartan, como lo reconocen sus satélites, de la legalidad y justicia.

Llegó la hora de celebrarse el juicio de agravios, sin que antes ni después de su celebración se experimentara incidente alguno desagradable, resultando por consecuencia inútil tanto bombo como se había preparado.

Empezó este acto dándose lectura de las reclamaciones que contra el reparto se habían producido por escrito, en todas las cuales se consignaba una enérgica protesta contra dicho repartimiento formado á petición del intruso relojero, contra quien en algunas de las mismas hacen afirmaciones, de hechos tan míseros como infames. Verificada la lectura de las reclamaciones por escrito, sin dar lugar á que se discutiera sobre la pertinencia ó impertinencia de las mismas, siguiendo el repartidor Pou, á quien muy acertadamente calificó de figurín, su compañero Torrent, lo acordado entre sus demás satélites, presentó una proposición escrita, llena de sofismas que reflejaban un enconado odio contra los reclamantes, pidiendo fuesen de plano desestimadas por improcedentes é infundadas todas las reclamaciones leídas, quedando así aprobado por seis individuos que constituyen la mayoría de la junta.

Entróse luego á la discusión de las reclamaciones verbales, y como en esto no sabían nuestros peritos la lección, era lo más natural que lo hicieran todo á disgusto del Buxadé quien, en vista de tantas planchitas, que diría él, por parte de sus satélites, lo abandonó todo, porque dijo que su decoro no le permitía consignar lo que allí se discutía, encargándose de ello el secretario Compañó quien no nos extraña haya perdido la fé jurídica, sino que basta el sentido común, pues después de haber pedido la rebaja de un contribuyente, fué el primero de votar en contra de su misma proposición.

Terminó este repugnante sainete con un incidente bastante vivo sostenido entre los peritos Viader y Torrent y el secretario Buxadé, quien creemos puede estar convencido de lo poco que valen sus subordinados, quienes, ya sea porque no estaba presente en la sesión el relojero ó que creyeron, y es la realidad, que á nada bueno conduce el vengarse de sus vecinos, en nada secundaron los planes del Buxadé, cuyas intenciones no eran otras que desestimar todas las reclamaciones.

Con lo presenciado hoy por la benemérita, á quien de paso felicitamos por la táctica demostrada, puede estar convencido el digno teniente que la mandaba de si los massanetenses, que unánimemente protestan del insulto recibido, son capaces de promover conflicto alguno, por más que á ello les provoca quien tiene especial empeño en que vivamos en continúa guerra civil.

Nosotros lo que queremos es que se respeten nuestros derechos que hoy, como lo ha hecho en todas partes, está pisoteando nuestro secretario; nosotros no queremos parásitos que se copen nuestro sangre y por esto levantamos una general protesta en contra del secretario y del relojero.

X.
31 de agosto de 1894.

Noticias locales y generales

La junta provincial del censo que debia reunirse según disposición de la ley antes de ayer por ser el domingo inmediato anterior al de la elección, no pudo celebrar sesión por falta de número de individuos.

Ayer celebró la de segunda convocatoria que duró desde las 8 de la mañana á la 1 de la tarde y de 3 á 4 de la misma.

Los principales acuerdos tomados fueron los siguientes:

Proclamar candidatos á los siguientes

señores por el distrito electoral de

GERONA

D. Pedro Coll, *carlista*.

D. Pedro Ordiz, *id.*

D. Enrique Huguet, *id.*

D. Pablo Alsina, *posibilista*.

D. Buenaventura Carreras, *id.*

D. José Quintana, *fusionista*.

D. Enrique Casellas, *id.*

D. Pedro Grahit, *id.*

y por el distrito de

OLOT-PUIGCERDÁ

D. Juan Montsalvatje, *fusionista*.

D. José Puig, *conservador*.

Designar los interventores, cuya lista no damos á conocer por su mucha extensión (ascienden á más de 800) y porque la ha de publicar en su próximo número el *Boletín Oficial* de la provincia, y

Designar las secciones que han de concurrir al escrutinio.

Como prueba de la armonía que reinó en dicha sesión, diremos que estando facultada por la ley la junta del censo para nombrar dos de los ocho interventores, renunció á este derecho para que cada uno de los ocho candidatos pudiese nombrar un interventor.

Por el distrito de Olot-Puigcerdá y en frente de la candidatura oficial, se presenta á más de las publicadas por LA LUCHA, hace unos días, la siguiente:

D. José Puig, *conservador*.

D. Francisco Sirvent, *independiente*.

D. Miguel Verdagué, *carlista*.

El gobernador civil de la provincia ha contestado á la atenta invitación del alcalde de Olot para que asista á las fiestas de la Virgen del Tura de aquella villa, prometiendo su asistencia.

Los dignos coronel, jefes y oficiales del brillante regimiento de Guipúzcoa han acordado, según noticias particulares que tenemos, costear el vestuario y equipo del alumno de la academia del arma de infantería, sargento del citado regimiento, don Nicolás Peluso Simó, como premio á su aplicación y recuerdo de sus compañeros de armas. El importe de dicho vestuario y equipo es de pesetas 450.

Este acuerdo honra á los que lo han tomado y habla muy alto en favor del agraciado á quien felicitamos.

Ha tomado posesión de la alcaldía, el alcalde en propiedad don Francisco Ciurana.

En virtud del proceso que se sigue á D. Pelayo Massanet, concejal y primer teniente de alcalde de Figueras por desobediencia grave á órdenes del juzgado, ha sido suspendido dicho señor de ambos cargos por el gobernador civil de la provincia.

Se ha incorporado á su destino el nuevo comandante secretario de este gobierno militar.

En Blanes se inaugurará en breve una sociedad recreativa titulada *Unión Blanesense*, que han constituido varios jóvenes de aquella localidad.

El gobierno alemán se ha dirigido al de Suecia para rogarle permita el acceso en dicho país de una expedición científica alemana para hacer á lo largo de la costa sur del país sueco una serie de observaciones conducentes á indagar el origen de las irregularidades magnéticas registradas en medio del mar Báltico, y que se atribuyen á la conformación magnética de la Suecia meridional.

El gobierno sueco no ha opuesto el menor inconveniente por su parte á esa expedición, siempre que ésta se dedique exclusivamente á practicar observaciones magnéticas.

Así, pues, dentro de muy poco llegará á Carliskrona un buque de guerra alemán con la comisión científica encargada de hacer los referidos trabajos.

Por infracción del reglamento de carreteras, han sido denunciados por la guardia civil los vecinos de Cantallops, Andrés Durán é Isidro Llauredó y el de Besalú, Miguel Calicho.

Ha sido baja en el regimiento de Guipúzcoa el primer teniente, don Juan Gimeno.

El semanario profesional *El Clamor del Magisterio*, ha publicado un número

extraordinario que contiene el reglamento para la provisión de escuelas públicas de primera enseñanza, de 27 de agosto último.

—Hemos sabido con gusto que nuestro distinguido amigo el general de brigada don Francisco Perez Clemente se encuentra de nuevo en Mataró de vuelta de San Hilario Sacalm, cuyas aguas le han probado bien.

Para tenerle pronto entre nosotros, desearíamos que no se prolongase su estancia veraniega.

—La villa de Bagur celebrará su fiesta mayor los días 16, 17 y 18 de este mes, y, según nuestras noticias, promete estar muy animada.

El centro artístico de aquella villa tiene contratada á la reputada orquesta de Barcelona «La nueva armonía.»

—Para su aprobación ha remitido á este gobierno civil un presupuesto ordinario el ayuntamiento de San Juan de las Abadesas.

—Muy animados estuvieron los bailes que en la plaza de la Independencia y salón del Odeón dieron antes de ayer los vecinos de la primera y los de la calle de la Platería respectivamente, en celebración de su fiesta.

—En turno de elección le ha sido concedido el pase á Filipinas al primer teniente de Guipúzcoa don Juan Coig, que estaba sorteado para formar parte de los nuevos regimientos de Africa.

—Por pastoreo abusivo en el monte de Urfg, la guardia civil del puesto de Puigcerdá ha denunciado á José Bagué Todó.

—Con el fin de saludar á su colega, ayer estuvo en esta ciudad procedente de Palamós, el gobernador electo de Soria, don Andrés García Gómez de la Serna.

—Según noticias particulares que tenemos, regresará en breve á esta ciudad nuestro distinguido amigo el excelentísimo señor don Juan Salcedo, general de división y gobernador militar de esta plaza, que en uso de licencia ha pasado una temporada en su casa de Carabanchel.

—Antes de anoche mientras cenaba con toda la tranquilidad nuestro buen amigo el profesor de música D. Pedro Martir Valenti, dió de improviso un ataque apoplético, quedando paralítico y su familia en el mayor desconuelo.

Ayer seguía un poco mejor, de lo cual nos alegramos de veras, deseando verle pronto gozando de perfecta salud.

—El sábado último tuvimos el gusto de saludar en esta ciudad á nuestro distinguido amigo el diputado á cortes por el distrito de Olot señor marqués de Aguilar.

—Esta mañana de 6 á 8 de la misma ejecutaron ejercicios en la Dehesa los soldados del regimiento de Guipúzcoa.

—Es digno de todo elogio la conducta de los empleados de la diputación provincial que en estos días de elecciones trabajan más de lo que buena mente permite la conservación del individuo. Hasta altas horas de la madrugada estaban hoy en aquellas oficinas.

—Los carlistas de la ciudad condal han acordado el retiro en las próximas elecciones.

—A contar del 1.º del próximo mes de octubre, regirá la nueva división de los distritos de esta provincia marítima, en virtud de la cual la capitalidad del distrito de Blanes pasará á establecerse en San Feliu de Guixols.

—Con motivo de ser la fiesta mayor de San Daniel y Sarriá, fueron muchos los vecinos de esta ciudad que antes de ayer se trasladaron á aquellos vecinos pueblos.

—Con más que regular concurrencia, despidióse antes de anoche del público gerundense en el Teatro Principal monsieur H. Kaurt, propietario de los cuadros ilusionistas que han venido exponiéndose estos pasados días.

—Ha llegado á nuestra redacción el número 8 de *Los Anales de Oftalmología*, notable revista de enfermedades de los ojos que dirige el oculista madrileño doctor Castillo.

—Ayer se encontraba en esta ciudad el inspector sanitario de Puigcerdá señor González del Valle.

—Han sido autorizados para el traslado

á esta provincia de 14 cajas con 550 kilógramos de nitramita, los señores B and y Brandau de Córdoba.

—El alcalde de San Daniel ha oficiado al gobernador civil de la provincia, haciendo innumerables cargos contra la maestra de aquel pueblo D. Esperanza Orriols.

—La delegación de Hacienda tiene señalados para el día 4 de septiembre, los pagos siguientes:

A D. José Coderech, 808'50 pesetas; á D. Pablo Andrau, 2.367'21; á D. Andrés Durán, 4.987'96; á D. Federico Dalmau, 1.497'91; á D. Benito González, 340'79; al señor jefe de Telégrafos, 57'26; al señor jefe de Correos, 191'82; á D. Manuel Ramos, 22'68, y á D. Adolfo Virgili, 420'37.

—Ayer se celebraron en esta ciudad varias *farinas* como remate á las fiestas de barrio de estos días.

—En cumplimiento de una circular que previene que se procurará que todas las músicas militares acudan á los puntos donde se les contrate para lograr mejor su sostenimiento, antes de ayer fueron al vecino pueblo de Sarriá los principales elementos de la banda de Guipúzcoa, por cuya circunstancia no pudo aquella amenizar el paseo de la Dama en la tarde del domingo, viéndose por esta razón muy poco animado aquel hermoso sitio.

—Ayer volvimos á las andadas con lo de la electricidad; es decir: nos quedamos á oscuras por un buen rato.

—A las dos de la tarde del día 31 de agosto último, se declaró un incendio en el punto denominado Pradaló del término municipal de Cantallops, propiedad de D. Luis Gomis, que logró ser dominado al poco rato causando daños de escaso valor.

—La comisión provincial ha acordado acceder á lo solicitado por el ayuntamiento de Espolla para que se nombre al ingeniero provincial para que estudie la manera de conducir aguas á aquella población. Dicho ayuntamiento ofrece su cooperación.

—Ha regresado de Port Bou en donde prestaba interinamente sus servicios, nuestro particular amigo el inspector de vigilancia de esta provincia, D. Antonio Moreno.

—Hoy de 9 á 11 de la noche toará en el paseo de la rambla la brillante música del regimiento de Guipúzcoa.

—Por usar un arma sin licencia, ha sido multado con 30 pesetas por el gobernador civil de la provincia el vecino de Cassá de la Selva, Miguel Battle.

—Se ha ordenado la conducción á Port-Bou á disposición del inspector especial de vigilancia de los detenidos en esta cárcel Joseph Neurod, Enrique Duosairat y Benvit Pepet.

—El tribunal de policía de Marlborough street en Londres, entiende hoy día de un asunto que, al hacerse público, ha producido grandísima sensación entre los londoneuses.

Trátase, según *The Standar*, de una veintena de individuos acusados de haber fundado un club para fines que aquí caerían dentro de la acción de la Sociedad de padres de familia. De esos veinte, dos de ellos fueron detenidos hace una semana al subir á un coche en el momento en que, vestidos de mujer, abandonaban cierta casa de Fitzroy square.

Dicha casa fué registrada por la policía, encontrándose en ella una reunión bastante alegre, compuestos en su totalidad por hombres cuya mayor parte ostentaban el traje femenino.

No hay para qué decir que todos fueron conducidos al depósito, en donde para recobrar la libertad se les exigió 500 libras esterlinas como fianza, cantidad que ni uno solo dejó de abonar.

Nota. Parece que entre los detenidos hay varios títulos, banqueros y alguno que otro magistrado.

—La abundancia de originales nos priva de hablar en este número de la sesión ordinaria celebrada ayer por nuestro cabildo municipal.

UN CRIMEN EN VILOVI

Ayer se nos dió conocimiento de un crimen cometido en el pueblo de Vilovi, en la noche del sábado al domingo, de cuyo

suceso no se tenía conocimiento aún á las 8 de la noche en el gobierno civil, cuando acudimos nosotros á comprobar la certeza de los datos recibidos. Por esta razón el digno gobernador de la provincia pidió ayer mismo urgentes y cumplidas explicaciones.

Del suceso se nos dijo lo siguiente: En la citada noche se oyeron en la plaza del citado pueblo de Vilovi unos ruidos que daba un hombre. Acudieron varios vecinos á prestar auxilio á quien lo pedía y se encontraron con el cuerpo de Pedro Font acribillado á puñaladas.

Asistieron al herido hasta las primeras horas de la madrugada en que falleció después de horribles sufrimientos, no sin antes haber dicho que fueron seis sus agresores y citado los nombres de algunos de ellos.

Pedro Font era natural de San Dalmay y presentaba siete puñaladas, varias de las cuales eran mortales de necesidad.

La guardia civil empezó á hacer las averiguaciones necesarias que dieron por resultado la detención de cuatro de los seis presuntos autores de tal crimen.

Estas son nuestras noticias que damos sin comprobación alguna y por tanto dispuestos á ampliarlas y rectificarlas en bien de la verdad.

La fotografía de colores

La *Revue de Deux Mondes* ha publicado un interesante estudio, referente á la fotografía de colores, dando á conocer el génesis y desarrollo de este nuevo procedimiento con tal claridad de exposición, que permite hasta á los menos familiarizados con los estudios científicos, formarse una idea precisa del método que ha hecho pasar á Lippmann del concepto teórico de las vibraciones sonoras á la determinación práctica de las vibraciones luminosas. ¡Cosa extraña! Estudiando la teoría de los sonidos que salen del tubo de un órgano, es como el sabio Lippmann llegó á concebir la idea de aplicar los fenómenos acústicos á la reproducción fotográfica de los colores.

¿Quién no recuerda haber visto girando en el espacio la bomba de jabón lanzada por el niño? Aunque las sutiles paredes de esa bomba son de suyo incolores, bajo la forma de pequeños globos presentan iridiscencias brillantes.

Siempre que un cuerpo transparente se halla formado de láminas muy finas, aunque esté formado de una substancia de naturaleza incolora, se observará que se presenta con irradiaciones de varios colores. Esos matices proceden del hecho de que la luz reflejada en las dos faces de una lámina no ha llegado á atravesar la misma distancia, resultando de aquí que los rayos luminosos se cruzan entre sí, determinando el fenómeno conocido con el nombre de «interferencia».

El color de estos rayos luminosos difiere según el espesor de la lámina: produciéndose naturalmente y sin la intervención de ningún agente químico. Todo el invento de la fotografía de colores, por lo tanto, reposa en lo siguiente:

Cuando hacemos una bomba de jabón, se habrá visto que refleja, al salir apenas de la caña el color violeta, y á medida que va ensanchándose y las paredes, de consiguiente, siendo más sutiles, da el azul, después el verde, el amarillo, etc., hasta que, finalmente, y al adquirir su grado máximo de desarrollo, aparece el rojo.

Se ve, pues, cual es el verdadero origen de los colores; es decir, que no son sino las notas sucesivas del pentágrama luminoso, del mismo modo que las notas musicales están formadas del pentágrama de la escala de los sonidos.

Newton ha contado siete colores en el arco iris, precisamente para hacer figurar tantos colores principales como notas principales existen en el pentágrama de los sonidos acústicos.

Si analizamos los sonidos y los colores simples, tendremos forzosamente que admitir que el número de vibraciones define el sonido. Es considerable el número de vibraciones que se obtienen en un segundo de un punto luminoso del cual parten diversos colores. El rojo emite 497 por segundo; el violeta 728; más lo que debe considerarse bien es si cada uno de dichos colores corresponde á un espesor dado.

Para que una lámina transparente asuma el rojo, ha de tener 620 millonésimas de milímetro. Sígnese de este ejemplo que el rojo corresponde por analogía á las notas graves de la escala musical, y el violeta á las agudas. ¿Qué acontece cuando se encuentran dos movimientos vibrato-

rios? Que si las vibraciones son sonoras, el sonido que se junta al otro puede producir ya una amplificación del movimiento sonoro ó ya una destrucción completa de ese mismo movimiento ó sea el silencio. Pues de igual modo que un sonido que se junta á otro puede llegar á producir el silencio ó una amplificación sonora que se junta á otras luces, pueden determinar la oscuridad ó amplificación de los rayos luminosos. Al recaer una luz directa sobre un espejo, halla en su curso la luz reflejada precedentemente y si entonces las vibraciones luminosas se dirigen en igual sentido, el mismo esplendor será más intenso, al paso que si se dirigen en sentido opuesto sobreviene la extinción.

El espacio comprendido entre el foco luminoso y el espejo, estará dividido en dos secciones. En una la luz alcanzará su máximo esplendor; en la otra, por el contrario, la oscuridad será completa. Si la simple vista no advierte este fenómeno, la placa es capaz de retenerlo. Hé aquí lo que pensó Mr. Lippmann al concebir la idea de utilizar los fenómenos de interferencia como medio de fijar, no ya en el espacio, sino sobre una placa fotográfica, las extractificaciones formadas alternativamente de líneas luminosas y líneas oscuras.

El rojo encuentra la distribución correspondiente á su espesor, y el violeta la que corresponde al suyo.

Queda sólo por determinar el tiempo de exposición, el cual es un elemento importante para la ejecución práctica del procedimiento. Las primeras pruebas fueron muy difíciles, pues se trataba de fotografiar un espectro, en el cual el rojo presentaba inconvenientes. La actividad química de los rayos de este color es muy lenta; y era necesario además encontrar un medio á fin de igualar la sensibilidad de la placa para todos los colores. A esto se ha dado el nombre de *isocromismo*.

Los colores así fijados, tienen al mismo tiempo una intensidad y delicadeza de tintas increíbles.

Trátase ahora de pasar del «fijado» de los colores en la placa á igual reproducción sobre el papel. Creemos que el obtener esto será cuestión de tiempo.

CHAPARRADA

Vocal primera, río segunda, todo es volátil sin ala alguna.

S. Vila.

(La solución en el número próximo.)

REGISTRO CIVIL

(Nota suministrada por La Neolapa de Francisco Matas. Cort-Real, 18.)

DÍA 3 DE SEPTIEMBRE.

Varones.—0. Hembras.—2. Fernando Coll, 7 años.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY. Stos. Moisés prof. Vitalicio m. CUARENTA HORAS. En la iglesia del Hospital.

TELEGRAMAS

Madrid 2.—En toda la península se han reunido las Juntas del Cens para la designación de candidatos é interventores de las próximas elecciones á diputados provinciales.

En Madrid ha estado bastante desanimado el acto.

No hay noticia de haber ocurrido incidente alguno en ninguna provincia.

En Marsella han ocurrido ocho defunciones del cólera, durante las últimas veinte y cuatro horas.

De Tánger vienen transmitidos rumores alarmantes acerca de graves sucesos en el interior del imperio.

—Cuéntanse atropellos vandálicos, llegando las kábilas rebeldes á saquear algunas casas de Marrakeix, teniéndose que cerrar las puertas de la ciudad.

Añaden que la población europea está alarmadísima.

Los carlistas guipuzcoanos suspendieron la reunión que proyectaban para hoy en Oyarzun.

No obstante, continúan las precauciones de las autoridades.

Paris 2.—Las noticias oficiales de Stowe House de la madrugada, continúan desesperando de la salvación del conde de Paris.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano, 6.

ANUNCIOS

BANCO HISPANO COLONIAL.

Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba. EMISION DE 1886.

ANUNCIO.

Venciendo en 1.º de octubre próximo el cupón número 33 de los *billetes hipoteca-*

rios de la Isla de Cuba, emisión de 1886, se procederá á su pago desde el espresado día de 9 á 11 y media de la mañana.

El pago se efectuará presentando los interesados los cupones, acompañados de doble factura talonaria, que se facilitará gratis en las oficinas de esta sociedad, rambla de Estudios número 1, Barcelona; en el Banco Hipotecario de España, en Madrid; en casa de los corresponsales, designados ya, en provincias; en Paris, en el Banco de Paris y de los Países Bajos, y en Londres, en casa de los Sras. Baring Brothers y C.ª Limited.

Los billetes que han resultado amortizados en el sorteo de este día podrán presentarse, asimismo, al cobro de las 500 pesetas, que cada uno de ellos representa, por medio de doble factura que se facilitará en los puntos designados.

Los tenedores de los cupones y de los billetes amortizados que deseen cobrarlos en provincias, donde haya designada representación de esta sociedad, deberán presentarlos á los comisionados de la misma desde el 10 al 20 de este mes.

En Madrid, Barcelona, Paris y Londres, en que existen los talonarios de comprobación, se efectuará el pago siempre sin necesidad de la anticipada presentación que se requiere para provincias.

Se señalan para el pago en Barcelona los días desde el 1.º al 19 de octubre, y transcurrido este plazo, se admitirán los cupones y billetes amortizados los lunes y martes de cada semana á las horas expresadas.

Barcelona 1.º de septiembre de 1894.—El secretario general, *Aristides de Artillano*.

Los comisionados en esta capital, *Ordeig y C.ª*.

BANCO HISPANO COLONIAL.

Billetes hipotecarios de la Isla de Cuba.

EMISION DE 1886.

ANUNCIO.

33.º SORTEO

Celebrado en este día, con asistencia del notario D. Manuel de Larratea, actuando en el protocolo de D. Luis G. Soler y Pla, el 33.º sorteo de amortización de los billetes hipotecarios de la Isla de Cuba, emisión de 1886, según lo dispuesto en el artículo 1.º del real decreto de 10 de mayo de 1886 y real orden de 6 de agosto de este año, han resultado favorecidas las quince bolas núms. 433—1.457—1.499—1.886—2.059—3.845—4.497—5.739—6.036—6.820—8.233—9.357—9.653—9.940 y 11.650.

En su consecuencia quedan amortizados los mil quinientos Billetes núms. 43.201 al 43.300—145.601 al 145.700—149.801 al 149.900—188.501 al 188.600—205.801 al 205.900—384.501 al 384.600—449.601 al 449.700—573.801 al 573.900—603.501 al 603.600—681.901 al 682.000—823.201 al 823.300—935.601 al 935.700—965.201 al 965.300—993.901 al 994.000 y 1.164.901 al 1.165.000.

Lo que, en cumplimiento de lo dispuesto en el referido real decreto, se hace público para conocimiento de los interesados, que podrán presentarse desde el día 1.º de octubre próximo á percibir las 500 pesetas, importe del valor nominal de cada uno de los Billetes amortizados, más el cupón que vence en dicho día, presentando los valores y suscribiendo las facturas en la forma de costumbre y en los puntos designados en el anuncio relativo al pago de los expresados cupones.

Barcelona 1.º de septiembre de 1894.—El secretario general, *Aristides de Artillano*.

Los comisionados en esta capital, *Ordeig y C.ª*.

La FUERZA

PARA RESISTIR LAS ENFERMEDADES Y PARA SUBYUGAR LAS DOLENCIAS CRONICAS, HEREDITARIAS O ADQUIRIDAS SE OBTIENE CON EL USO DE LA EMULSION

SCOTT'S

de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa. CURA TODAS LAS ENFERMEDADES RESULTANTES DE LA POBREZA DE LA SANGRE Y DE LA EXTENUACION. CUIDADO CON LAS IMITACIONES. Los frascos de la legítima Emulsión de Scott llevan adherida á la cubierta la etiqueta que representa á un hombre con un bacalao á cuestas. Preparada por SCOTT & BOWNE, Químicos, Nueva York. De venta en todas las farmacias y droguerías.

PÍLDORAS

del Dr. AYER

SON LA MEJOR MEDICINA CASERA,

Curan el Dolor de Cabeza,

ESTREÑIMIENTO, DISPEPSIA, AFECCIONES del HÍGADO. FÁCILES de TOMAR, PURAMENTE VEGETALES.



La delgada capa de azúcar, que cubre las Píldoras del Dr. Ayer, se disuelve tan luego de llegar al estómago, permitiendo asimilar la fortaleza de cada uno de los ingredientes. Como purgante, tanto para los viajeros como para el uso de las familias, las Píldoras del Dr. Ayer son las mejores del mundo.

Primer Premio en la Exposición Universal de Chicago de 1893.

Preparadas por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

JUAN ALCARREÑO

POR

D. Teodoro Baró.

Esta novela, cuyo mérito han podido apreciar nuestros suscriptores, y de la que con tanto elogio habló la prensa de España cuando se publicó, forma un tomo de más de 400 páginas, papel superior y profusión de láminas, que se vende al ínfimo precio de **Una peseta**, la mitad del que tiene señalado fuera de Gerona, en las librerías de los señores Franquet y Geli. Los que quieran adquirirlo pueden pasar a los puntos señalados para la venta, sin necesidad del vale que al principio publicamos para que nuestros suscriptores fuesen preferidos.

CARNE y QUINA
El Alimento más reparador, unido al Tónico más energico.

VINO AROUD con QUINA
Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS SOLUBLES DE LA CARNE

CARNE y QUINA son los elementos que entran en la composición de este potente reparador de las fuerzas vitales, de este fortificante por excelencia. De un gusto sumamente agradable, es soberano contra la *Anemia* y el *sporcumento*, en las *Calenturas* y *Convalecencias*, contra las *Diarreas* y las *Afecciones del estómago* y los *Intestinos*. Cuando se trata de despertar el apetito, asegurar las *digestiones* y reparar las *fuerzas*, enriquecer la sangre, entonar el organismo y precaver la *anemia* y las *epidemias* provocadas por los calores, no se conoce nada superior al *Vino de Quina de Aroud*.

Por mayor, en Paris, en casa de J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, rue Richelieu, Succesor de AROUD. SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS.

EXIJASE el nombre y la firma AROUD

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Palahi, Paciano Torres y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de Paris, patrones de tamaño natural, modelos de trabajar a la aguja, crouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, música, Bellas Artes, etc., etc.

LA FAMILIA.

5, RUE DE LA PERLE, 5-PARIS.

Gran revista parisiense de literatura y modas. Edición española de «La Famille» que cuenta hoy 15 años de existencia y 150.000 suscriptores.

Magníficamente ilustrada por los primeros artistas de Paris, contiene siempre interesantes GRABADOS DE MODAS Y CUADROS LOS MÁS NOTABLES DE LA PINTURA MODERNA, COPIA DE LAS OBRAS MAESTRAS DEL ARTE ANTIGUO y por último, un ameno y variado texto de literatura y conocimientos útiles redactado por los más distinguidos literatos de España, Francia y América.

Precio de suscripción: por un año, para España, 8 francos, y para América, 12 francos. Admitimos para el pago sellos de franqueo de todos los países.

5, RUE DE LA PERLE, 5-PARIS.

DENTICINA DR. FERRER

DENTICINA INALTERABLE
DEL DR. FERRER
preparada por el DR. TREMOLS
FARMACIA, Plaza del Angel
BARCELONA

LA DENTICINA que ofrecemos a la clase médica y al público en general, es un remedio muy eficaz para la curación de todas las enfermedades que ocasiona la primera dentición.

Con su uso desaparecen las *hecmiasias* de la boca, las aftas, el muguet (mal blanco), la diarrea, las erupciones cutáneas, el estado febril, las convulsiones, el abatimiento de fuerzas, la demeración, y finalmente, reaparece el babeo que habia cesado a causa de los indicados trastornos.

DEPOSITARIOS: Sres. VICENTE FERRER y C. - Barcelona
De venta: PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS DE ESPAÑA Y ULTRAMAR.

DENTICINA DR. FERRER

EL ÁGUILA.

Gran casa para viajeros.

SEGÓVIA.

Edificio completamente restaurado y amueblado de nuevo. Cocina esmerada. Situación de primer orden en la plaza, al lado del Ayuntamiento. Habitaciones particulares para familias. Especialidad económica para viajeros de comercio. A los señores viajeros que avisen por telegrafo, les esperará en la estación un empleado de la casa. Servicio de carruajes a la estación y a los pueblos de la provincia. P. E.

PARA SER ELEGANTE.

POR LA

DUQUESA LAUREATA

Segunda parte de Para ser amada, versión castellana de D. Eugenio de Ochoa.—Un tomo en 12.º, con cubiertas en dos colores.

Precios: En rústica, 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias.—Encartonado a la Bredel, 3'50 en Madrid y 4 en provincias.

Se encontrará en casa de los Editores, Bailly-Baillière é Hijos, Plaza de Santa Ana, 40, Madrid, y en todas las librerías de España y Ultramar.

Servicios de la Compañía



Trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veraacruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Filipinas.—Extensión a Ilo-Ilo y Cebu y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Cochinchina, Japón y Australia.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes a partir del 6 de enero, de 1893 y de Manila cada 4 jueves a partir del 26 de enero de 1893.

Línea comercial de Puerto-Rico.—Un viaje mensual saliendo de Santander el 5 y de Vigo el 7 para San Juan de Puerto-Rico, con prolongación a Habana y admitiendo carga y pasaje con trasbordo a este último punto, para los litorales de Puerto-Rico, Caba, Méjico, Costafirme y Pacífico.

Las salidas de Puerto Rico en los viajes de retorno, tendrán lugar los días 9 de cada mes.

Línea de Buenos Aires.—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Línea de Fernando Póo.—Viajes regulares para Fernando Póo, con escalas en las Palmas, puerto de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Servicios de África.—LÍNEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de Tánger.—Tres salidas a la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a que es la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los Srs. comerciantes, agricultores é industriales, que regirán y encaminarán a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes.—En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripoll y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz: la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia de la «Compañía Trasatlántica», Puerta del Sol, 10.—Santander: Sres. Angel B. Pérez y Compañía.—Coruña: D. E. de Guardia.—Vigo: D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos.—Valencia: señores Dart y Compañía.—Málaga: D. Luis Duarte.

Para más informes dirigirse al representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

En la imprenta de este Diario se hacen toda clase de trabajos, a precios reducidos, con esmero y prontitud.

Plaza de S. Francisco núm. 6, bajos.

SOCIEDAD GENERAL

de transportes marítimos a Vapor.—Comunicación entre Europa y la América del Sud.

Se emplean solo 16 días.—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores PROVENCE, BRAUN, LA FRANCE, SAVOIE, POITOU y BOURBONNE admitiendo carga y pasajeros para RIO-JANEIRO, MONTEVIDEO y BUENOS-AIRES.

A la mayor brevedad saldrá del puerto de Barcelona un

Gran VAPOR

de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.

NOTA.—Estando ya limitada la cubida, se advierte a los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga.—PRECIOS: 1.ª clase, 160 duros.—2.ª 100 duros.—3.ª 40 duros.

NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecer.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras, bajo cubierta, y se les proveerá de gergón, cabezera, y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en 3.ª clase.

Los pasajeros que llegan a Buenos-Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigrados por cuenta del gobierno argentino. Serán también bien recibidos por cuenta del mismo gobierno (por mar y ferrocarril) al punto de la República que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Los equipajes deben entregarse precisamente el día 10 en el local destinado por la compañía.

Consignatarios: Sres Ripoll y C.ª, plaza de Palacio esquina a la de Marquesa, en Barcelona.

Se despachan pasajes hasta el 10 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes, acudase al

Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.

DR. IBO FERRER

Especialista en las enfermedades de las vías urinarias.

CONSULTA DE 12 A 2

Calle Hospital, n.ºs 27 y 29, 2.ª 2.ª

BARCELONA

SE VENDE

una máquina de vapor inglesa de las llamadas de pilón y cilindro vertical, con su caldera tubular en muy buen estado.

Darán razón en esta administración. 14-15

Papel

Lo hay para envolver en la imprenta de este periódico.

ANUNCIOS MORTUORIOS.

Se reciben en la imprenta de este diario hasta las ocho de la noche.—Se insertan a precios sumamente económicos.